

EL GRADUADOR

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

Salta todos los días excepto los lunes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PUBLICACIONES.

En Alicante... 6 rs. mes.
En los demás puntos... 20 " trimestre.
Fuera de España... 60 "

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

Alicante 13 de Agosto de 1880.

EL AFAN DEL LUCRO.

Nuestro estimado colega «El Constitucional» se ocupa en un razonado artículo, de la adulteracion de nuestros vinos, á propósito del nuevo abuso cometido por muchos de los que en nuestra provincia se dedican á la exportacion de este caldo, perjudicando así gravemente esta importante riqueza del país.

Nosotros que abordamos también con gran interés todas las cuestiones que se relacionan con la riqueza pública y que constituyen la vida material de nuestra nacion; nosotros que hemos defendido siempre á la agricultura, al comercio y á la industria contra los trabajos y vejaciones del Gobierno, por que éstas suelen muchas veces dificultar las operaciones é impedir el tráfico; nosotros, repetimos; no podemos menos de protestar contra esa mala fé de algunos comerciantes que por el afan del lucro, no vacilan en adulterar de una manera escandalosa los ricos vinos de España, desacreditándolos ante los mercados extranjeros.

Muchas veces hemos combatido energicamente al fisco por sus desafortunadas disposiciones en asuntos mercantiles; pero no siempre es el Gobierno el que conspira contra los verdaderos intereses de los contribuyentes y en daño de las producciones de nuestro país.

También hay españoles y extranjeros en esta infortunada nacion, que, ávidos de obtener una fabulosa ganancia en sus negocios, no se paran en desacreditar para lo futuro los artículos que comercian, con tal de conseguir ahora un lucro excesivo.

A nuestra provincia afectan tanto como á cualquiera otra, esos incalificables abusos que unas veces con la *fuschina* y últimamente con el uso del agua y el alcohol, cometen algunos de los que en este país se dedican al negocio de vinos; por que siendo esta produccion la que dá bastante movimiento al comercio de la capital, conviene sostener á todo trance la justa fama de que gozan nuestros referidos caldos en todas partes, para lo cual aconsejamos, de acuerdo con nuestro estimado compañero el diario constitucional, la adopcion de las mas eficaces medidas para evitar en lo posible esos perniciosos abusos que lamentan todos los amantes de la justicia y de la honra de nuestro país.

El uso inmoderado de la *fuschina* que pudo matar la industria vinícola de España, fué combatido dura y acertadamente por Francia y por

nuestro Gobierno, poniendo coto á la codicia de ciertos traficantes de mala fé; pero como el afan del lucro no tiene límites tratándose de ciertos hombres, han adoptado un nuevo sistema para conseguir su objeto y hacer ineficaz la vigilancia de los gobiernos, el cual consiste en mezclar con el vino, gran cantidad de agua y la necesaria de alcohol para dar fuerza al liquido hasta el grado que exigir puede el consumidor.

Y es tal el abuso—dice «El Constitucional»—que de esta nueva adulteracion se está haciendo por muchos de los que en nuestra provincia se dedican á la exportacion de vinos, que estos que estuvieron á punto de perder su crédito cuando se les adulteraba con *fuschina*, han empezado á ser mirados con desconfianza en los mercados franceses, con grave perjuicio de la viticultura española.

Y nosotros, añado, que hace pocos dias hemos protestado contra los abusos del fisco, en pró de los traficantes de vinos, protestamos hoy con la misma energia contra los abusos de estos traficantes, y llamamos la atencion del gobierno para que vigile sus operaciones é impida en el extranjero el descrédito de uno de los ramos mas importantes de nuestra riqueza nacional.

El apreciable diario á quien nos referimos, termina su bien escrito artículo llamando la atencion del público y de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia sobre tal sofisticacion, y nosotros hacemos nuestras sus fundadas protestas, por si en algo podemos contribuir á que cese esa nueva *plaga* que amenaza de muerte al crédito que con tan sobrada justicia disfrutan en todas las plazas mercantiles los vinos de nuestro país.

LOS VINOS TINTOS GASEOSOS.

Con este mismo epigrafe publica *Le Moniteur Vinicole* una nota suscrita por el Sr. Mouline, inventor de este nuevo procedimiento vinícola:

«Los vinos tintos gaseosos reciben este nombre para distinguirlos de los espumosos, porque contienen una gran cantidad de gas ácido carbónico.

En los vinos tintos gaseosos, solo se ha hecho disolver, con efecto, su volumen á lo sumo de gas ácido carbónico producido artificialmente.

Todas las bebidas fermentadas contienen gas ácido carbónico, y este es quien las hace agradables al paladar.

Cuando al calentar cerveza se la hace perder su gas, se vuelve im potable.

El vino tinto contiene también gas ácido carbónico cuando se le separa de las cascas, pero lo pierde al traségarlo varias veces.

Por este hecho, el vino pierde una de las cualidades de que le ha dotado la naturaleza.

Restituir este gas en pequeña cantidad para no hacerlo espumar, es hacer el vino ligero con el sabor picante que le es natural; en una palabra, mejorarlo.

Al mismo tiempo se vuelve mas digestivo y se conserva mejor.

El sabor picante de ácido carbónico es aun tan necesario al vino, que esto explica el uso, cada vez mas generalizado, de las aguas gaseosas y de las aguas minerales de mesa. Solamente que, en tal caso, no se bebe ya el vino puro.

Ocorre, pues, naturalmente pensar el introducir directamente el gas ácido carbónico en el vino tinto; pero en pequeña cantidad, para no hacerlo espumoso.

En esto precisamente consiste la aplicacion nueva sobre que está basado el privilegio de invencion.

En cuanto á lo que concierne al empleo práctico del procedimiento, no hay nada mas sencillo. Basta tener en almacen un aparato para producir artificialmente el gas.

Se abre un pequeño agujero en la bodega, y se introduce hasta el fondo del tonel un tubo metálico adoptado á otro de caoutchouc, que conduce el gas.

Introdúcese un volumen de este gas, igual á lo sumo al del vino y se tapa bien, despues de haber retirado el tubo.

Cuando se trasega el vino, se pierde un poco de gas, pero queda bastante para hacer el vino agradable sin ser espumoso y el embotellado se hace como de ordinario.

Esta operacion es muy poco costosa y no aumenta casi nada el precio del vino.

LAS ELECCIONES EN FRANCIA.

«La République Française» periódico inspirado directamente por Mr. Gambetta, apresia en los siguientes términos la victoria alcanzada por la democracia en las elecciones provinciales:

«Consternados ante la derrota que el sufragio universal acaba de causar á sus candidatos, los periódicos de la coalicion monárquica reprochan á los republicanos que canten la victoria. No saben consolarse de otra suerte, y en cuanto al desquite; ni siquiera lo imaginan.

Asistimos á un verdadero derrumbamiento.

De todas las victorias de la opinion republicana, esta es la mas decisiva. No hay que encarecer su importancia, y nuestros adversarios lo comprenden hasta el punto de no atreverse á meditarla.

No hablemos de la desaparicion progresiva de los antiguos partidos; pronto quedarán solo vestigios de su existencia. El bonapartismo resulta tan deshecho como el legitimismo. Distritos que se consideraban sujetos á ciertas influencias por bastante tiempo aún, les han sido arrancados. Sus jefes han caido junto á los soldados. Es un desastre comun y general.

En muchos puntos ni siquiera se ha empeñado la lucha, tan poco dudoso era el resultado del combate.

Cuando vemos que los monárquicos persisten en contarnos que Francia en-

pera á su rey, y que los bonapartistas afectan insistir en su teoría de la apelacion al pueblo, francamente, no sabemos qué hacer para demostrar que tales fanfarronadas carecen de significacion y de alcance.

La conviccion de todos los hombres de buena fé está formada: Francia quiere la República, y no quiere solo ensayarla, como dicen algunos diarios de Paris; quiere consolidarla y desarrollarla, impulsando la actividad republicana en todas direcciones y en todos sentidos.

La prensa de los monárquicos coaligados, hasta hoy ha presentado siempre las elecciones provinciales como solemne palenque, al que debian concurrir todos los conservadores alarmados ante el peligro social; ha hablado, aun no hace ocho dias, de un mercado y vigoroso movimiento de la opinion conservadora; se nos habia amenazado con el éxito inevitable de las extrañas teorías, con ayuda de las cuales la reaccion contaba triunfar.

Pues bien: ¿qué ha pasado? ¿Qué hemos visto? Que el partido mas derrotado entre todos los derrotados, ha sido el clerical. De los doscientos cuarenta distritos ganados por los republicanos, las tres cuartas partes lo han sido á la bandera clerical.

Se han pronunciado en vano las grandes frases de «libertad de los padres de familia, reivindicacion del derecho sagrado de religion» etcétera...; el sufragio universal no se ha dejado sorprender con tales apariencias y ha ido derecho al fondo del debate con una claridad perfecta.

De esta suerte ha dado una gran fuerza al gobierno. Ya se sabe que el país está con él y esto es mucho para llevar á buen fin lo que aun queda por hacer.

No tenemos por qué ocultar la profunda satisfaccion que nos ha producido la eleccion de primero de Agosto. Hemos visto á la democracia republicana en accion, y no hay para qué ocultar que su progreso y su buen sentido nos inspiran la mayor confianza en el porvenir de nuestro país.

Ha triunfado la política de union republicana, la política verdaderamente popular, la que el país desea, comprende y practica; la que es hija de la experiencia, la que procede por una sabia y hábil graduacion á la conquista del poder para ponerlo al servicio del bien general.

Continuemos, pues, la obra y perseveremos en el método; que de esta suerte se consolidarán nuestras instituciones.

EL INVENTO DE LOS INVENTOS.

El doctor Tanner victorioso.

El doctor Tanner terminó su abstinencia voluntaria de cuarenta dias, el sábado á las doce del día. Su estado no habia sufrido alteracion notable desde el día antes á la misma hora.

La habitacion del doctor estaba llena por una muchedumbre inmensa que esperaba la hora con curiosidad y entusiasmo, que crecia á medida que se acercaba el crítico momento.

Al oír el silbido que anunciaba que el experimento estaba terminado, el doctor saltó á una silla con la diligencia de un muchacho y se tragó un melocoton, á

pesar de que las personas presentes, considerándolo una imprudencia, trataron de impedirlo.

La multitud prorumpió en gritos de entusiasmo y algunos de los presentes abrazaron al que por espacio de cuarenta días ha sido el objeto de la general preocupación.

En la antesala había unas mil doscientas personas que le saludaron cordialmente.

El doctor Tanner fué puesto en una romana y resultó pesar 120 libras y media. Tenía 92 pulsaciones por minuto y 17 aspiraciones.

Al bajar de la romana el doctor se bebió enseguida un vaso de leche y pidió un melon de agua.

Los facultativos trataron de eponerse pero el doctor Tanner comió con veracidad algunas tajadas de melon.

Los médicos protestaron, diciendo que iba á suicidarse; pero el doctor, sin hacer caso, continuó comiendo el melon con verdadera delicia.

Durante la tarde repitió varias veces sus tomas de melon.

Después de beber una onza de vino de Hungría, comió una onza de beefsteak, dejando la parte de gordo. Bebió entonces otra onza de vino, y terminó su primera comida con una tajada de melon.

En seguida comió una manzana y pidió otro beefsteak, del que se comió media onza, bebiendo encima otra onza de vino.

Su estómago admitió perfectamente estos alimentos, y el doctor Tanner no notó la menor incomodidad.

Parecía estar muy contento y dijo que se sentía perfectamente, y con la seguridad de estar apto para sus habituales ocupaciones el lunes.

A las once se retiró á dormir completamente fuera de peligro.

Los facultativos admiran la prontitud y facilidad de su digestión de esos primeros alimentos. Habían prescrito un régimen; pero el doctor Tanner desoyendo sus consejos, ha prescindido de él, asombrando á los facultativos con su imprudencia. A las advertencias de los médicos contestaba con burlas y dándoles la seguridad de que no se pondría enfermo.

El peso total que ha perdido en los cuarenta días, es el de treinta y seis libras. La cantidad total de agua que ha consumido asciende á seiscientas setenta y siete onzas.

Su respiración ha variado entre trece y diez y ocho por minuto; en presión muscular entre ciento noventa y cuatro y ciento cincuenta y ocho. La temperatura ha sufrido pocas variaciones.

Sus facultades intelectuales se han conservado durante los cuarenta días.

La Junta provincial de instrucción pública ha recomendado á los maestros de la provincia, la adquisición de la «Geografía recreativa» de don Andrés F. Ollero, por considerarla útil para la enseñanza de las escuelas.

Hemos visto con sentimiento que «La Correspondencia», el periódico de noticias de más circulación en España, publica estensos detalles sobre los últimos momentos de Oliva, criminal que ha merecido la pena de muerte por su atroz delito, y con franqueza lo decimos, es para nosotros un enigma y creemos que debe serlo también para la inmensa mayoría de los españoles, el objeto moral, caritativo, ó cristiano que se propone el diario del Sr. Santana con semejantes descripciones que, ó nosotros discurrimos mal, ó creemos que solo han de leer con interés aquellas personas á las que agrada el terrible espectáculo de una ejecución.

En cambio del disgusto que nos ha proporcionado el ver tan mal empleadas cerca de tres columnas del diario noticiero, nos ha consolado ver que los demás colegas madrileños no imitan á aquel en tan ingrata tarea.

Durante la segunda semana del presente mes, ha habido el siguiente movimiento de población en las cuatro ciudades mayores de esta Provincia:

Alcoy: 19 nacimientos y 27 defunciones.

Alicante: 22 id., y 21 id.

Orihuela: 6 id., y 11 id.

Elche: 10 id., y 14 id.

El 60.27 por ciento de las defunciones, ha sido de niños hasta la edad de cinco años.

Segun «El Liberal», se ha dicho que los Sres. Sagasta y Moriones acabarán por entenderse.

Lo que sí parece seguro es que el general Moriones ya se ha desentendido del Sr. Cánovas.

Ya sabemos, pues, cuándo gobernará la fusión.

Cuando pinten espadas.

La Caja Especial de Ahorros de Alicante ha verificado durante la última semana, las siguientes operaciones:

155 empeños de alhajas y ropas, importando 3.604 pesetas.

145 desempeños de id. id., importando 3605 id., y

48 imposiciones por valor de 809 idem.

Despachos telegráficos

Manila 10. —El vapor correo «Valencia», de la propiedad del señor marques de Campo, llegó ayer á Suez y no á este puerto como se telegrafió equivocadamente.

El mismo día salió de Suez continuando su viaje sin novedad con dirección á Manila.

Viena 11. —En los círculos oficiales se atribuye grande importancia política á las conferencias que celebrarán en Ischi los emperadores de Alemania y Austria, á cuya ciudad llegaron ayer.

Estas conferencias relacionarán particularmente con la cuestión de Oriente.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 11 de Agosto de 1890.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La causa que se sigue contra el Sr. Alvarez Quiñones, jefe de la dirección de la Deuda por sospechas de complicidad en la nueva falsificación de títulos últimamente descubiertos, marcha con toda actividad, pues el juez del distrito que entiende en ella trabaja sin levantar mano. Dicese que han sido detenidos otros dos altos funcionarios que están presos en su casa con centinelas de vista, porque resulta contra ellos algun indicio de culpabilidad en el delito que se persigue. Esto se ha

dicho por personas muy allegadas al Gobierno. Por lo que digo á V. en la última hora de mi carta de ayer, respecto á la declaración que hacea, el senador Conde de Xiquena y D. Cándido Martínez, diputado á Cortes en la contestación que ha dado al oficio que se le dirigió por el jefe superior de Palacio invitándole como individuos que son de las diputaciones de los cuerpos colegisladores, el acto de la presentación del futuro régio vástago, comprenderá que la cuestión del Principado de Asturias empieza á tomar un carácter serio.

Dicese que al Sr. D. Arsenio Martínez Campos se dió oportunamente cuenta de los términos en que aquellos dos representantes iban á contestar, y que después de hacer algunas observaciones por lo que respecta á la forma, les dejó en libertad de obrar.

Cuéntase que en la reunión que pronto celebrarán los Sres. Sagasta, Martínez Campos, Alonso Martínez, Concha y Jovellar, prevalecerá la idea de la protesta; si el gobierno antes no subsana el error, que en concepto de los presuntos protestantes, se cometió en el renombrado decreto de primero del corriente.

Los periódicos todos confirman el dualismo que reina en el Gabinete y de que di á V. cuenta oportuna, y hablan de la dimisión del ministro de Gracia y Justicia. Yo, repito á V. lo que que antes le digo y es, que hasta que regrese el jefe Sr. Cánovas del Castillo, nada se resolverá en definitiva. A los colegas ministeriales se les ha hecho entender la conveniencia de que no vuelvan á ocuparse del asunto. Y si lo hacen porque los oposicionistas les obliguen, lo hagan de manera que no se presenten en contradicción, ni se desautoricen los unos á los otros para no dar armas al adversario, que por cuantos medios están á su alcance, procurará introducir la zizania.

Hoy, con nuevos y autorizados datos, puedo confirmar lo que en mi última carta decía acerca de la actividad de cierto ministro. Que este y sus compañeros andan muy preocupados. Que entre los que se agitan en altas regiones, se generaliza la opinión de que el decreto en cuestión tendrá necesariamente consecuencias, que no pueden precisar por el momento, pero que aseguran que ocurrirá algo importante en las esferas oficiales. Que en el despacho de cierto ministro se habló mucho anoche á las altas horas, de la próxima reunión que tendrán en San Sebastian los prohombres del partido liberal-dinástico, en la que se cree quedará aprobada la fórmula de la protesta que se les atribuye.

En confianza, le diré, que los íntimos amigos del presidente del Consejo, afirman que la idea de dicho decreto no se ha dado con todo el beneplácito del Sr. Cánovas.

Los individuos de la junta directiva del partido progresista democrático que se encuentran en Madrid, se han reunido hoy en casa del Sr. D. Cristino Martos, y como estaba previsto han acordado ir á las urnas en las próximas elecciones. La circular que dirigieron á los comités está relectada por el Sr. Salmeron y Alonso.

Dicese que de un momento á otro, el general Martínez Campos visitará al

rey. Se atribuye alguna importancia á dicha visita. Si consigo saber algo de ella, me apresuraré á comunicárselo. El referido general solo espera saber la llegada á San Juan de la Luz del señor Sagasta, para emprender su viaje á San Sebastian. A última hora se dice que la reunión del directorio fusionista, será en San Juan de la Luz como punto mejor y mas independiente y para evitar cuidados al Gobernador de San Sebastian, á quien Romero Robledo ha encargado procurara averiguar lo que pudiera ocurrir en dicha reunión; por su puesto de una manera extraoficial.

Suyo afectísimo:

El Corresponsal.

Gacetillas.

DESGRACIA. —El Sr. Juez de esta capital continúa practicando las oportunas diligencias en averiguación de las causas que motivaron al triste suceso de la plaza de Quijano, donde cayó anoche desde un segundo piso una niña de corta edad, falleciendo al poco rato.

El padre de la criatura parece que es un tal Bautista Anton recovero de la plaza Mercado.

Sentimos el percance.

¡NO MAS MOSQUITOS! —Entre la innumerable falange de insectos que como declarados enemigos, especialmente en los climas cálidos, acometen y molestan al hombre, ninguno como ese insaciable chupador de la humana sangre, que se llama vulgarmente mosquito, orden de los Dípteros, familia de los Nemóceros, género Culex; cuya principal especie son los pipiens, llamados también Cinifas ó violeros, de trompetilla, de los caballos, etcétera, etc.; (Blainville y Bonaparte,) y cuya fecundidad asombrosa de 4 ó 5 millones de descendientes por estación, pesa directamente sobre nosotros.

Este verdadero vampiro de los niños, cuya fina piel, y cuya rica sangre profiere y ávidamente busca, tan conocido por el ruido que cuando vuela produce la trompetilla de que está provista la mas generalizada de sus especies, ha sido verdaderamente inutilizado y muerto por la maravillosa Agua anti Cinifas de los Sres. Alfonso y Anguiz de Alcoy.

Precio del frasco, 5 reales.

Id. de lujo para damas y tocador, 8 idem.

Depósito, en todas las farmacias y droguerías de España.

HERIDOS —Ayer por la mañana ingresaron en el Hospital dos sujetos forasteros que riñeron en las afueras de esta ciudad, quedando ambos bastante mal heridos.

Parece que ambos contendientes eran amigos y estuvieron comiendo y bebiendo juntos casi todo el día hasta que sobre vino la pendencia.

El Juzgado se presentó oportunamente en el lugar del suceso, y continúa las diligencias correspondientes.

OTRA DESGRACIA. —Ayer entre una y dos de la tarde, se vió flotar cerca del vapor de guerra «Isabel la Católica» el cadáver de un hombre del pueblo, por cuyo traje se supone sea del inmediato de San Juan.

Llevado á tierra, se le vió una herida en la frente, ó ignórase si ésta desgracia es casual ó resultado de algun crimen.

El Sr. Juez se presentó acto continuo en el muelle y dispuso la traslación del cadáver al Hospital.

INVENTO FUNESTO. —Ensayase estos días, por una comisión oficial, un fusil y carabina, invención de Mr. Pleri, que ofrece, entre otras novedades, la de tener el disparador en la parte superior posterior de la resámará, ó, mejor dicho, detrás de la pieza móvil que contiene

la aguja; de modo que se verifica el disparo apoyando suavemente la yema del dedo pulgar, en vez de la segunda falange del índice, como ordinariamente se efectuaba hasta el día.

Dos ventajas tiene este nuevo procedimiento; primera, que el arma no resalta los movimientos un tanto irregulares, que imprime el dedo al tirar del gatillo; y segunda, que el retroceso sea apenas perceptible, por efectuarse en la misma dirección que ocupan los brazos en la posición del tirador. Claro es también que con esta inmovilidad del fusil la puntería es más certera.

Otro problema ha resuelto el inventor y es el de haber reducido el mecanismo de la carga y descarga á solo *siete* pisadas, y de tal sencillez, que el soldado menos experto puede montarlas y desmontarlas en medio minuto. Esta circunstancia hace el arma que nos ocupa muy superior á todas las de su especie, pues la menos complicada tiene 25 piezas en su mecanismo, y á la dificultad de armarlas y desarmarlas se une la de la facilidad en descomponerse cualquiera, quedando inservible el todo.

Puede además llevar el fusil diez cartuchos de reserva; su peso es susceptible de reducción hasta cuatro kilogramos y medio y su coste es inferior al fusil actual de nuestro ejército.

PÉRDIDA.—Hace tres días desde la Administración Económica á la calle de Castellón, perdió un joven treinta y cinco duros en billetes de Banco. La persona que los haya encontrado podrá entregarlos en casa de D. Manuel Romero, Princesa 24, donde se le agradecerá y gratificará.

HABINAS.—En el almacén de la calle de San Nicolás núm. 10, hay un variado surtido de este polvo á precios económicos y de inmejorables condiciones.

También se expenden salvados de todas clases.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisición de un artículo tan necesario para la vida, seguros de que han de quedar complacidos.

NOVEDAD.—La zapatería situada en la calle de San Francisco, número 41, propiedad de D. Manuel Cremades, ofrece al público un buen surtido de toda clase de calzado, á precios reducidos.

Botinas de toda clase para caballeros. Idem, idem para señoras. Zapatos de regilla con transparentes para idem.

Idem esqueletos para niños. Botinas de cartera para niños y niñas. Idem con elástico y doble suela para niños.

Zapatos á la inglesa para niños. Gran surtido de botinas de rosel blanco para niños, última novedad.

Zapatitos de charol blanco, dos lazos, para niños y niñas.

Y un gran surtido de zapatillas para caballeros, señoras y niños.

BAÑOS DE LA ESPERANZA.—La situación de estos baños es en extremo agradable para los bañistas, que encuentran agua limpia y el terreno que han de recorrer, es poco, pues estos se hallan á la entrada del Postiguet, contando además con que los precios son sumamente módicos.

Por abono de 9 baños, 16.—Baños sueltos ó diarios, 2 id.—De tina por abono de nueve baños, 40 id.—Idem diarios 5 id.

Los señores bañistas que deseen carruaje, lo encontrarán en este establecimiento muy económicamente:

Variedades.

SOBRE EL OIDIUM.

Vuelve á recomendarse otro procedimiento contra el oidium.

De una memoria presentada á la Academia de Ciencias de París por M. Michel, resulta haberse ensayado el polvo de carbon en las viñas atacadas de esta terrible enfermedad, con resultados tan satisfactorios, que sobrepusieron sus esperanzas.

Una sencilla insuflicion sobre las uvas enfermas, bastó para curarlas por completo en tres ó cuatro días, recuperando la cepa despues su vegetacion y lozanía, que habia perdido, efecto del padecimiento anterior, quedando en cambio completamente destruidas las uvas no encarbonadas.

El profesor de agricultura de Siena (Italia), Bertini, que ha hecho profundas observaciones y repetidos experimentos, concluye con decidirse por el empleo del carbon con preferencia al azufre.

Este sábio profesor hizo su última prueba del modo siguiente en un viñedo plantado en líneas paralelas atacadas de oidium; hizo espolvorear una línea con carbon, otra con azufre, dejando abandonada la tercera, y así sucesivamente siguió la operacion en todo el viñedo, repitiéndola cuantas veces fué preciso.

En la época de la vendimia, las ordes sobre los que se habria echado azufre ó carbon, se veian lozanos y robustos, cargados de hermosos racimos; los que fueron exprofeso abandonados, no solo no tenian fruto, sino que se hallaban casi destruidos por el terrible insecto.

Comprobado este hecho y difundido entre los vinicultores, se repitieron en grande escala los ensayos dando los mismos resultados.

La circunstancia de ser más barato el

carbon, y de no dejar el sabor en los vinos que deja el azufre, hizo más recomendable y preferible el carbon.

Seccion local.

Aviso al público.

El Vapor francés «Victoria» saldrá de este puerto del 16 al 17 del corriente para Burdeos; admite carga. Para flete y demás dirigirse á sus consignatarios, los señores L. Raymundo y Compañía, Puerta del Muelle.

BARATO.

C. MAYOR, FRENTE AL CASINO.

NUEVAS REMEJAS DE GÉNEROS.

Gustos escogidos.

Precios baratísimos.

Indianas, desde real de vellón.
Percales dibujos nuevos, á real y medio.
Cretonas para vestidos, á 2 reales.
Id. para camisas, clase superior á 2 y medio reales.
Percales y batistas francesas para camisas dibujos de novedad, á 3 reales.
Percales lisos en todos colores, rayados, lunares y pompadour á 2 y 2 1/4 reales.
Bañadores á 3 reales.
Batistas y linones, desde 2 y 1/2 rs.
Merino negro todo lana, desde 6 rs.
Mucelinas de lana, desde 4 reales.
Mallorquinas, clase buena, á real y medio.

Id. clase superior, á 2 reales.
Camisetas finas para caballero, á 2 1/2, 3, 4 y 5 reales.

Pañuelos para la cabeza, desde real.
Id. de seda, cuanto se fabrica á precios increíbles por su baratura.

Telas de pantalon, clase de 3 reales, á 2.
Muselina blanca, desde real y medio.
Cotonet morado desde real.

Una regular partida de lanas, erudillos, y granadinas de hilo, género todo de 5 y 6 reales y que para realizarlo pronto se vende á 1 1/2 y 2 reales.

Con el objeto de liquidar cuanto antes la existencia en medias y calcetines, se ha hecho una gran rebaja en sus precios.

Lanas lisas, lunares, jaspes granite de pólvora colores finos, á 2, 2 1/2, 3, 4 y 5 reales.

Trajes confeccion para señoras y niños, lo más nuevo y elegante, á precios de fábrica.

Pañuelos crespon, desde 44 reales.
" Manila, desde 80 "

Piezas de Llagostera, marea dorada, fabricacion esclusiva de esta casa, á 32 reales.

Llagostera para forros á real y medio.
Tiras y entredoses bordados, desde 2 reales, hasta 120 la pieza.

Los pañuelos merino se continúan vendiendo á precios de fábrica.

Tamisés, falls, grós negros, rasos, fulares, rasos chinos para adornos, velos, mantillas,

granadinas lisas y labradas bñovas, piqués y una infinidad más de artículos á precios sin competencia por recibirse todo directamente de los mismos centros de producción.

Tomando piezas enteras y pagando en plata, todavía se hace un descuento regular sobre estos precios.

Calle Mayor, frente al Casino.

Gran surtido de ferreteria

Pernos de todos tamaños.
Visagras ó frontiras de todas dimensiones.
Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.
Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.

A los

Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Cerrajas.
Garlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Fierros.
Junteras.	Saca bocades.
Guillames.	Triángulos.
Tanazas.	Barranas.
Alicates.	Berbiguies.
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Chubias.
Limas.	Roblones.
Escodnas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladeras.
Serruches.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17.

COMPAGNIE GÉNÉRAL TRANSATLANTIQUE

LÁNTIQUE

Vapores correos franceses.

Servicio regular y quincenal entre Alicante y Orán con escala en Cartagena y prolongacion á Málaga, Nemours, Gibraltar y Tanger.

El magnifico vapor

DRAGUT.

Para flete y pasaje en Alicante al Agente de la Compañía,

R. Guillen Lopez.

San Nicolás, núm. 16 y 18.

VAPOR J. PEREZ.

Saldrá el 14 del actual, para Valencia, Tarragona y Barcelona.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes Hermano y Comp.

VAPOR COVADONGA.

Saldrá el 19 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Se admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes hermanos y Compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jerdá.

La verdadera economía está en la Pañería y Sastrería Catalana,

CALLE MAYOR. NUM. 20.

Elegancia y baratura.

He aquí lo que encontrarán en este establecimiento las personas que deseen favorecerlo con sus encargos, pues en él se confeccionan á medida elegantes trajes de ricos chavists en mezcla de varios dibujos, á los siguientes precios:

100, 120, 140, 180, 200, 240, 300, etc., etc.

El público, que viene favoreciendo este Establecimiento desde su instalacion, conoce las ventajas que hallan los que en él se visten, pues á la excelente calidad de los géneros, vá unida la elegancia en el corte de las prendas que se confeccionan.

Los forasteros que deseen adquirir un traje, pueden pedirlo, en la seguridad que en pocas horas serán servidos.

Mayor, número 20.

SECCION DE ANUNCIOS.

POR QUÉ COSER MANO?



Acudid á 5 ALMAS, 5.-Alicante,
DONDE POR
10 REALES SEMANALES
Sin entrada, ni aumento, ni adelanto alguno, se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de
LA COMPANIA FABRIL SINGER
DE NUEVA-YORK.

Sucursales en todas las capitales de provincia.

HIERRO BRAVAIS
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)
Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.
El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único extracto de todo ácido; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, calor, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.
Es el mas económico de los ferruginosos, puesto que un frasco dura un mes.
Depósito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fabrica indicada en este anuncio.
Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.
Se vende en la farmacia de D. José C. Bellido.

TIENDA DEL SOL,

SAN NICOLAS, 2 Y 4.

AVISO IMPORTANTE.

Acudid, buscad la economía.

El dueño de este establecimiento, tiene el honor de ofrecer á este respetable público, un grande y variado surtido de géneros de todas clases y á precios tan sumamente económicos, que no duda que cuantas personas le favorezcan con su confianza, han de quedar altamente complacidas.

Como una prueba de esta verdad, pone á su disposicion, un gran surtido de puntillas, tanto en valencianas y bretonas, como de seda y de hilo y de las llamadas de Novaja.

Un variado surtido en rizados, barrederas, terciopelos, bordados y entredoses, flecos y marabú; una infinidad de cintas de raso, ray y gró, de dos caras, también las hay listadas y de diferentes clases, y las de última novedad conocidas por el nombre de archiduquesa, y japonesas.

Un completo surtido en botones de diferentes clases, algo lones blancos y de color para bordar. — Id. de máquina de varios cables, para molías. — Alfileres. — Agujas para coser. — Almidon superior. — Broches para corsé. — Ballenas. — Cintas de hilo y algodón. — Cordones y trenzas pa a corsé y calzado. — Calcetines. — Cintas de goma para ligas y broche. — Deditales. — Alfileres. — Ovillos de algodón para croché. — Id. para macar. — Torzales y sedas superiores encarreres y madejas para coser. — Borlas; cuellos y puños para señora; corbatas de tul bordadas; adornos blancos; medias de todos tamaños y de diferentes clases; lanas superiores en color para bordar; carretes en hilo, marca del áncora y de a cadena, y otros muchos mas artículos de novedad.

San Nicolás, 2 y 4.

Farmacia Bellido,

Plaza de Isabel II. — ALICANTE.

JARABE DE CODEINA

Este delicado jarabe, preparado estrictamente segun la fórmula de Mr. Berthé, combate con el mayor éxito la tos obstinada y fatigosa del catarro, de la gripe, de la coqueluche, de la bronquitis, y de la tisis pulmonal.

Pene término á la exacerbacion de los padecimientos que causan las enfermedades orgánicas.

Alivia, con una quietud reparadora, á las personas extenuadas por las afecciones dolorosas del estómago y de los intestinos, las agitaciones nerviosas y las gastralgias mas rebeldes á toda otra medicación. — Precio 6 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las barcas), Alicante.

Comp.^a Hispano-Francesa

SERVICIO SEMANAL FIJO

ENTRE CETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES

ADELA NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los mártos á las seis de la tarde para Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós y Cette. Admite carga y pasajeros.

Consiguatarios: Sres. G. Ravello é Hijo. — Calatrava, 12.

En este establecimiento se ejecutan cuantos trabajos se pidan concuerntes al ramo, á precios muy reducidos.

TIPOGRAFIA DE R. JORDA
Plaza del Progreso.

AGUA NORMANDY.
Eminentemente potable, saluberrima y económica, recomendada por personas competentes.
Próximo el día en que la Compañía españolaadora pueda ofrecerla al público, inserta en este periódico los principales condiciones á continuación.

1.º El precio será de diez céntimos de peseta por centaro de diez litros.
2.º El importe de los abonos se cobrará adelantado, llevada á domicilio.
Administrador: Gravina, 14 y 16.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histéria, migraña, baile de S.-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la denticion; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C^o, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentifricos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

HAN LLEGADO AL BAZAR VALENCIANO DE ROMÁ Y LOPEZ

las novedades que esperaban en abanicos, sombrillas, antacas y otros caprichos elegantes y de gran gusto, propios para regalos de boda y adornos de sobre mesa; á mas encontrarán en dicho establecimiento el más completo surtido en quincalla, bisutería, juguetes de todas clases y perfumería de las mas acreditadas fabricas del extranjero; la inmejorable tintura Nigretine vegetal para teñir el cabello á 30 rs. caja.

GRAN REBAJA DE PRECIOS.

Abanicos, á 6 cuartos 1 rs. 1 1/2, 2, 3, hasta 300 rs. uno.

Sombrillas á 5, 6, 8, 12, hasta 160 rs. una.

Antacas de seda á 14, 16, 18 hasta 100 rs. uno.

Parasoles para caballero á 10, 12, 14, 16 hasta 50 rs. uno.

Bisutería, aderezos, medallones, pulseras, cadenas, collares, peinetas y sortijas de oro, plata y dúblé completo surtido para luto. Armas de todas clases, escopetas Remington, lefosé y piston; pistolas revolvers Bulldog, y el Esmitz, con doble culata. Para café dominós, marcadores, cucharitas, cuchillas, cubiertos de metal blanco garantizado, á precios fabulosos.

En los abanicos, sombrillas y paraguas al por mayor se hará una rebaja conveniente.

Plaza del Progreso, frente á la Casa Ayuntamiento.

Gran depósito de Abanicos

A PRECIOS DE FABRICA

LOS HAY DESDE UN REAL DOCENA HASTA 200 RS. UNO.

Casa de Faustino Uriarte, calle de Teatinos, números 52 y 54, Alicante.

En el mismo establecimiento se halla el depósito del acreditado papel marca Villaret, tan recomendable por sus precios como por su inmejorable calidad.

LICOR BREA MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades piel, orina, renalismo, debilidad general, primer regenerador de sangre. — 3 Rs. FRASCO.
NOTA. — El 18 Abril de 1875, hallándose en Barcelona Mr. Guyot, de Paris, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia Barcelonesa y Paris y no aceptó.
Se vende en todas farmacias y droguerías.
AUTOR: Escudellers, 22, Barcelona. MÚNERA HERMANOS.

A LOS HOSALATEROS.
Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. mod. ca) — Grifos metal, todos números.
Estano superior, Bandera y Coruero.
Lamparillas para aceite, tambores corrientes.
Cobre en planchas, varios gruesos.
Latón en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

rubicones, pecas y granitas que salen en la cara, y también para aromatizar los baños de placer.

Precios, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid.

Alicante farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

Enrique J. Miró,

Sucesor de Rafael Abat.

San Francisco, núm. 21; Alicante.

Camas de latón doradas y de hierro maqueadas dibujos nuevos y elegantes en todos tamaños. — Colchones patente de tela metálica para las mismas. Muebles de madera torcida con asientos de rejilla legítimos de Viena.

Pianos de venta y alquiler. Variado surtido en vajillas de porcelana trass parente, loza inglesa, alemana y francesa.

Bateria de cocina, de hierro con baño de porcelana y estañada.

Lámparas y quinqués de todas clases desde 3 reales uno en adelante.

Perfumería de las mejores fábricas inglesas y francesas y la legítima agua de Johana, Mele Farina.

Máquinas para coser á mano y á pié. Elegante surtido en objetos de capricho propias para regalos de boda, etc. etc.

Variado surtido de juguetes.

Vinos de Champagne, Burdeos y Jerez. Licores superiores y el celebrado anisete de Maria Brizard.

Todos estos artículos y otros muchos á precios sumamente económicos.

MOLINO HARINERO DE

D. Tomás Tato,

frente á la estación del ferrocarril.

Se admite toda clase de grano para su molienda á los precios siguientes:

Cahíz de trigo. 32 reales.

Cahíz de cebada. 16 id.

DEPILATORIO INGLÉS

por Moreno Miquel.

Única composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjuicar, ni manchar en el mas mínimo el cutis mas delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al público de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas,